## **EDITORIAL**

Estimados lectores, el número 17 de la revista UniverSalud, órgano de difusión del Instituto de Salud Pública de la Universidad Veracruzana, presenta un replanteamiento de su proyecto de desarrollo. Con el número 12, de septiembre de 2010, nuestra revista terminó su ciclo con el nombre de Altepepaktli y reinició, renovando bríos, con el nombre que actualmente tiene. Antecediendo a la publicación del número 17 de la revista, el Instituto de Salud Pública renovó su cuerpo directivo, entre ellos algunos miembros del Comité Editorial. La actual Dirección del Instituto refrenda su compromiso de apoyar e impulsar el crecimiento de nuestra revista con la mirada puesta en alcanzar, en el mediano plazo, los criterios de evaluación que establece CONACYT para ser incluidos en el índice de revistas mexicanas de investigación científica y tecnológica.

Algunos de esos criterios ya están parcial o totalmente cubiertos por nuestra revista, en tanto que otros, es fundamental poder avanzar hacia su consecución, para lo cual se requiere mucho esfuerzo y un plan de trabajo a mediano plazo. El plan de la actual Dirección inicia con una referencia del excelentísimo Dr. Ignacio Chávez, quien decía: "el México de mañana ha de tener el perfil que le dibujen nuestros sueños, y ha de alcanzar la altura a que lo levanten nuestro esfuerzo".

Algo que ha sido fundamental, en este proceso de planeación e integración de esfuerzos, es la definición y separación de las funciones de la Dirección del Instituto y del quehacer e independencia del Comité Editorial.

En aquel lejano septiembre de 2010 (revista número 12), se señalaba la necesidad de la continuidad y la puntualidad de las publicaciones como una meta fundamental; situación que no se ha conseguido y apenas, recientemente, se publicó el número 16, hoy estamos avanzando con el número 17; sin embargo, ya tenemos en proceso el siguiente número que nos va a permitir acercarnos a la meta mencionada y así empezar a cumplir con puntualidad la emisión periódica de nuestra revista. El reto que nos queda es que una vez logrado lo anterior no perdamos el paso, para ello contamos con el apoyo de nuestros amables lectores, colaboradores y de una renovada y ampliada cartera de árbitros. Con la participación entusiasta y profesional de todos ellos estoy seguro que lo lograremos.

Nuestra cartera de árbitros se está ampliando en función de la vinculación que la Universidad Veracruzana, en general, y el Instituto de Salud Pública, en particular, han establecido con diversas universidades e instituciones públicas y privadas, tanto nacionales como internacionales. Cabe resaltar que actualmente el Instituto de Salud Pública tiene 18 convenios de colaboración y 4 en proceso; la vinculación con estas Instituciones, de educación y de salud, nos ha permitido establecer lazos de cooperación con investigadores de renombre, lo que ha facilitado la ampliación de nuestra cartera de árbitros, organizar nuestra bitácora de arbitraje y buscar la mejora de la calidad del mismo.

La vinculación ya mencionada también nos ha favorecido para poder hacer llegar a todas estas Instituciones nuestra revista, la cual además de tener su International Standart Serial Number (ISSN) está indexada a INBIOMED y Latindex, y es arbitrada; lo anterior la hace una revista con criterios de calidad y en busca de la excelencia.

Finalmente, conmino al Comité Editorial de nuestra revista a que redoblen sus esfuerzos para mejorar la calidad de la misma, debiendo resaltar que en este número se presenta una modificación a su diseño, el cual fue aprobado por dicho Comité y es acorde a este proceso de mejora continua que estamos impulsando para nuestra Revista.

Como sanitarista, considero que la formación de recursos humanos en el campo, la generación del conocimiento y la difusión del mismo son elementos indispensables en nuestro quehacer, es por ello que hoy con renovado espíritu nos proponemos mejorar nuestro órgano de difusión, la revista UniverSalud y centraremos nuestros esfuerzos en ello. A guisa de corolario hago referencia a Heber Mead: "se es consciente cuando lo que vamos a hacer domina lo que estamos haciendo".

MSP. Gabriel Riande Juárez Director Instituto de Salud Pública Universidad Veracruzana